
Jahresbericht 2018 des Fördervereins der Grundschule am Trochel 

Bothel/Brockel 
für die Jahreshauptversammlung am 27.02.2019, LZ GS Bothel 

 
Ich begrüße herzlich die anwesenden Mitglieder, Förderer und Freunde des Fördervereins, zu der 

diesjährigen 15. Jahreshauptversammlung. Ich möchte Ihnen/Euch im Folgenden einen Überblick 

über die zahlreichen Aktionen und Aktivitäten des Fördervereins im vergangenen Jahr 2018 geben. 

Im Rückblick gibt es wieder viel Erfreuliches zu berichten.  

Außerdem steht heute die Neuwahl der/des 1. und 2. Vorsitzenden an und wir werden einen 

Ausblick auf die Termine und Planungen für das Jahr 2019 geben und die Organisation unseres 

Förderverein-Standes beim Zirkusprojekt der 3. und 4. Klasse in Brockel am 29. März besprechen. 

  
Entwicklung der Mitgliederzahl und des Vorstandes 
Der Förderverein blickt auf ein insgesamt erfolgreiches Jahr zurück, die Mitgliederzahl ist 

erfreulicher Weise wieder gestiegen. Zurzeit gehören dem Verein 135 Mitglieder an. In 2018  

sind 15  Mitglieder hinzugekommen und parallel dazu nur 5 Mitglieder ausgeschieden. 

Rabea Stuijt ist erste Vorsitzende des Fördervereins, zweite Vorsitzende ist Alexandra Andreß. 

Thorsten Harth wurde ab den Sommerferien zum neuen Kassenwart gewählt, Tanja Bluhm 

übernahm stattdessen das Amt der zweiten Beisitzerin, neben Janine Bremer. Claudia Wendt 

kümmerte sich weiterhin als Schriftführerin auch um die Pressearbeit im Verein. 

 
Finanzielle Situation 
Der Förderverein hat im vergangenen Jahr einige Spenden erhalten und ist zurzeit sehr gut 

aufgestellt. Aus den neuen ersten Klassen gab es 14 neue Beitritte bei 45 eingeschulten 

Erstklässlern. Über die aktuelle finanzielle Situation, sowie Einnahmen und Ausgaben in 2018,  

wird unser Kassenwart Thorsten Harth im Anschluss noch ausführlicher berichten. 

 
Erhaltene Spenden 

Die Sparkasse Scheeßel unterstützte das Zirkusprojekt der 3. und 4. Klassen aus Bothel mit einer 

Zuwendung über 300€. Kirsten Höhns spendete 34€ zur Unterstützung der Vereinsarbeit. Durch den 

Internet-Einkauf über das Portal „Schulengel.de“ flossen dem Verein in 2018 vier Auszahlungen in 

der Gesamthöhe von 159,59 € zu. Die Bothler Kleiderbörse spendete dem Verein 400€. 

 

Finanzielle Unterstützungen, Sachspenden und Anschaffungen 
Der Förderverein unterstützte die Grundschule im vergangenen Jahr erneut durch die Finanzierung 

von zusätzlichen Förderstunden in Höhe von insgesamt 4.635,00€  

Das Zirkusprojekt der 3. und 4. Klassen bezuschussten wir mit weiteren 1100€ aus dem schon 

früher beschlossenen Rahmenbudget.   

Die Kosten für die Fadenspiele der 2. Klassen sowie die Kosten für die Aktion „Gesunde 

Ernährung“ wurden ebenfalls vom Förderverein getragen. Emile Stuijt reparierte mehrfach die 

Roller der Schule. Der Verein übernahm die Kosten für die benötigten Roller-Ersatzteile. 

  

Aus dem Verkaufserlös der Eichel und Kastanien-Sammelaktion stellte der Verein den Schülerräten 

in Bothel und Brockel jeweils ein Budget für neue Pausenspielsachen zur Verfügung. Dem 

Wunschzettel  der Kinder entsprechend, wurden davon für Brockel 6 Hockey-Schläger mit 3 Bällen 

und 3 Pucks, 3 stabile, lange Schaufeln, 2 Fußkreisel, 6 Hula-Hoop Reifen und 3 leichte Fußbälle 

im Gesamtwert von 162,37€ angeschafft. Der Wunschzettel des Bothler Schülerrates soll in Kürze 

ebenfalls umgesetzt werden. Für Bothel wurden  zuvor aus Vereinsmitteln bereits 5 kurzstielige 

Metallschaufeln, Tischtennisbälle und 5 kurze Kunststoff-Schaufeln angeschafft, sowie diverse 

Roller-Ersatzteile zur Reparatur der Roller an beiden Schulstandorten durch Emile Stuijt.  

Die Kosten hierfür betrugen 183,82€. 



 

Aktionen und Veranstaltungen in 2018: 

 

Altpapier-Straßensammlung in Brockel 

Zur Mitfinanzierung des Zirkusprojekts haben wir am 17. Februar wieder eine Altpapier-

Straßensammlung in Brockel durchgeführt. Die Aktion verlief dank der vielen Helfer reibungslos.  

 
Zirkusprojekt der 3. und 4. Klassen aus Bothel 
Das diesjährige Zirkusprojekt wurde vom Zirkus-Team um Eddy Behrens vom 16.-20. April 

erstmals gemeinsam für die 3. und 4. Klassen aus Bothel durchgeführt. Bei sommerlichem Wetter 

und 28 Grad, fand die Aufführung  in der Turnhalle mit großer Zuschauer-Beteiligung statt. Frau 

Cohrs studierte mit den Kindern extra einige Zirkus-Lieder ein und sorgte so für eine zusätzliche 

musikalische Bereicherung des Programms. Der Förderverein übernahm wieder die Bewirtung der 

Gäste und Teilnehmer mit einem eigenen Stand, der von unseren engagierten Helfern betreut wurde. 

Die Zirkuskinder bekamen als kleine Anerkennung ein Getränk und eine Süßigkeit vom Verein 

gratis. Auf Grund der Wärme blieben diesmal sehr viele Laugenstangen übrig und es konnte kein 

Popcorn angeboten werden, da wir uns keine Maschine mehr beim Zirkus ausleihen konnten. Die 

Einnahme aus dem Verkauf betrug diesmal vor Abzug der Kosten 312,60€, inkl.26,50€ an Spenden. 

 
Fadenspiele für die Zweitklässler 
Die Fadenspiele für die zweiten Klassen fanden am 16. Mai statt.  

Die Kosten in Höhe von 293,93€  wurden wieder vom Förderverein übernommen. 

 
Aktion „Gesunde Ernährung“ 
Der Verein unterstützte erneut die Aktion „Gesunde Ernährung“, welche von den Klassen 2a und 2b 

durchgeführt wurde. Die Auslagen wurden den Beteiligten mit insgesamt 135,19 € erstattet.  

  

Familienkalender 2019 
Aus der Malaktion der Grundschüler zum Thema „Hobby+Freizeit“ entstanden wieder viele schöne 

selbstgemalte Kunstwerke. Jedes der Kinder, dessen Bild ausgewählt wurde, erhielt ein 

Süßigkeiten-Tütchen und eine Eintrittskarte für das Erlebnisbad „Ronolulu“. Für jede Klasse gab es 

als Dankeschön zusätzlich etwas Süßes. Die Gestaltung des Kalenders übernahm wieder die 

Grafikerin Anna-Lena Dodenhoff von der Firma Avides. Es wurden 100 Stück bestellt und auf 

Veranstaltungen und in mehreren Geschäften zum Preis von 6,50€ pro Stück angeboten. 

Leider blieben dieses Mal aber 30 Stück übrig, die nicht verkauft werden konnten. 

 

Ausschulungsgottesdienst der Viertklässler 
Bereits zum fünften Mal wurde der Ausschulungsgottesdienst am 26. Juni organisatorisch vom 

Förderverein begleitet. Dabei durften die 47 Viertklässler wieder Gasballons mit ihren Sorgen und 

Wünschen in den Himmel steigen lassen. Ein Helferteam des Fördervereins bereitete die vom 

Verein kostenlos zur Verfügung gestellten Ballons dafür vor.  

 

Fahrradtour nach Bellen  

In diesem Jahr beteiligte sich der Förderverein erstmals mit einem Tagesausflug am Bothler 

Ferienprogramm. Am 2.08.2018 unternahmen wir mit 26 Kindern bei heißem Sommerwetter eine 

Fahrradtour nach Bellen zum Naturland-Hof Wiederhold. Dort besuchten wir die Kinderstube der 

Bentheimer-Schweinezucht und konnten zuschauen, wie viele gefleckte Ferkel mit ihren Müttern 

ein ausgiebiges Schlammbad nahmen. Wir machten Rast auf der Streuobst-Wiese, pflückten die dort 

ebenfalls angebauten Blaubeeren und Johannisbeeren und fanden uns anschließend am großen 

Spielplatz des Wohnhauses ein, wo Herr Wiederhold für alle leckere Crêpes mit Nutella oder 

Apfelmus backte, die sich großer Nachfrage erfreuten. Am Ende war von den vorbereiteten 8 Kg 

Teig rein gar nichts mehr übrig. Sowohl die zahlreichen Spielgeräte, als auch der aufgestellte 



Rasensprenger wurden begeistert von den Kindern genutzt, während Frau Wiederhold die Betreuer 

mit Sitzplätzen im Schatten des Waldrandes und frischem Kaffee versorgte. Nach diesem wirklich 

sehr schönen Ferientag, traten wir dann  gegen 16 Uhr zufrieden die Rückfahrt nach Bothel an, 

nicht ohne uns sehr herzlich bei Familie Wiederhold für die große Gastfreundschaft zu bedanken. 

Die Kosten der Aktion in Höhe von 54,60€ wurden vom Verein übernommen. 

 

Einschulungsfeier für die Erstklässler 
Der Förderverein sorgte am 11. August, bei der diesjährigen Einschulung der neuen ersten Klassen 

in Bothel und Brockel, wieder mit eigenen Bewirtungs-Ständen für das leibliche Wohl der Gäste. Es 

gab Kaffee, kalte Getränke, Laugenstangen, Süßigkeiten und unseren neuen Familienkalender für 

2019 zu erwerben. Dank unseres fleißigen Helferteams verlief die Aktion in Bothel sehr erfolgreich. 

In Brockel fanden sich in diesem Jahr leider nur 2 Helfer und zwei ältere Geschwisterkinder ein die 

bereit waren, den Stand zu betreiben, so dass es zeitweilig zu Engpässen kam. Zusätzlich 

veranstalteten wir wieder einen Luftballon-Weitflugwettbewerb an beiden Schulstandorten. Die 

Erstklässler bekamen ihre Ballons und selbst hergestellte Buttons mit ihrem Namen darauf vom 

Förderverein geschenkt. Leider war in Brockel der Gasvorrat unerwartet schnell aufgebraucht. Wir 

werden aber dafür sorgen, dass im nächsten Jahr wieder ausreichend Ballongas zur Verfügung steht. 

In Brockel wurden 15 Kinder eingeschult, in Bothel 30 Kinder. Insgesamt 8 lesbare Karten wurden 

an den Förderverein zurückgeschickt. Am Weitesten, mit ca.220km, flog der Ballon von  Ida 

Eckstein aus Brockel bis zur Ortschaft 19339 Bendelin. Rabea Stuijt besorgte für alle 8 Sieger 

kleine Preise im Wert von 131,27€. Der Erlös der Aktion betrug insgesamt 650,70€. 

 

Eltern-Kind-Kanutour 2018 
Die jährliche Eltern-Kind-Kanutour des Fördervereins, von Unterstedt nach Hellwege, sollte 

ursprünglich am Samstag, den 9. September mit 27 angemeldeten Booten stattfinden. Die 

ungewöhnlich lange Trockenperiode dieses Sommers führte jedoch zu einem zu niedrigen 

Wasserpegel der Wümme von nur 36 cm und somit zu einer Verschiebung der Tour. Leider hatte die 

Wümme auch am Ersatz-Termin des 20. Oktober nur einen Pegelstand von 40 cm, statt der vom 

Landkreis als Mindeststand für Kanutouren festgelegten 45 cm, (Vorjahr 95cm) 

Daher waren wir gezwungen, die Kanu-Tour zum ersten Mal in 15 Jahren ausfallen zu lassen. 

  
Teilnahme am Bauernmarkt in Brockel 
Der Förderverein war am 7. Oktober wieder  mit einem eigenen Stand beim Brockeler Bauernmarkt 

vertreten.  Der sehr gut besuchte Markt verlief bei schönem, sonnigem Herbstwetter recht 

erfolgreich. An Waren wurden 11 Familienkalender, selbstgenähte Notfall-Armbänder von 

Alexandra Andreß und Lesezeichen von Tanja Bluhm, 3 Lese-Knochen und ein Schlüssel-Anhänger 

von Claudia Wendt, 3 von Katrin Meyer gespendete Vogeltränken, 4 Paar Tölties von Ingo Kröger 

und Emile Stuijt, 1 handgenähtes Portemonnaie von Lilli Scherler, 3 Baumscheiben-Gestecke mit 

Ameise oder Marienkäfer und 4 Vogelfutter-Glocken von Rabea Stuijt,  sowie einige Halloween-

Artikel verkauft. Ingo Bartels sorgte mit seiner selbstgebauten „Knall die Erbse-Station“ jedoch für 

unser diesjähriges Highlight am Stand. Die Marktbesucher hatten jeweils drei Versuche, um mit 

einem Hammer eine durch einen gewundenen Schlauch geschickte Erbse platt zu hauen. Bei drei 

Treffern hatte der Gewinner freie Auswahl zwischen einem von Ingo und Tochter Martha 

gefertigten „aggressiven Kastanien-Männchen“, einem geknüpften Schlüsselanhänger in den Farben 

des Lieblings-Fußball-Vereins oder einem FÖV-T-Shirt. Als Trostpreis gab es Süßigkeiten. Die 

Teilnahme war gratis, aber viele Teilnehmer fütterten im Ausgleich gerne unseren Spenden-Frosch, 

der am Ende des Marktes 230,84 € enthielt.  Durch den Warenverkauf kamen noch 315,70€ hinzu, 

so dass wir diesmal einen Gesamterlös von 546,54€ für den Verein erzielten konnten.  

 
Eichel- und Kastaniensammelaktion 
Bei der zum siebten Mal von Rabea Stuijt betreuten Eichel-und Kastaniensammelaktion wurde 

diesmal von Anfang Oktober bis Anfang November eine Rekord-Menge von insgesamt 40 Säcken 



mit Eicheln und 43 Säcken mit Kastanien zu je 25kg gesammelt, sodass sich diesmal eine 

Gesamtmenge von 83 Säcken mit 2075 kg aus der  Aktion ergab.  

Der Verkaufserlös betrug dann auch stolze 405€.  

  
Aktion „Verkehrssicheres Fahrrad“ 
Am 2. November führte Jens Schwarzwälder von „Radsport Vento“ aus Rotenburg mit 

Unterstützung von Emile und Rabea Stuijt wieder die Aktion „Verkehrssicheres Fahrrad“ in Bothel 

und Brockel durch. In Bothel wurden 35 Räder überprüft. Bei 11 Rädern wurden leichte Mängel 

festgestellt, bei weiteren 11 Rädern fielen erhebliche Mängel wie nicht funktionierende Bremsen 

oder fehlendes Licht auf. In Brockel wurden 10 Fahrräder überprüft, wobei dort 6 Räder deutliche 

Defekte aufwiesen. Die Eltern wurden schriftlich über die Mängel informiert. 

 
Weihnachtsfeiern mit Tombola 
In diesem Jahr fanden an beiden Standorten wieder die traditionellen Weihnachtsfeiern statt. Der 

Weihnachtsmann des Fördervereins verteilte an die anwesenden Kinder Süßigkeiten-Tütchen, die 

von unserem fleißigen Helferteam gepackt wurden. Die Kosten hierfür, inkl. Kaffee, betrugen 

200,53€. Bei der Schul-Tombola und dem Weihnachtscafé konnten Einnahmen von 1.270,00€ 

erzielt werden, welche wieder zur Finanzierung weiterer Förderstunden verwendet werden sollen. 

 

Resümee 
Der Förderverein blickt heute, im 16. Jahr seines Bestehens, erneut auf ein erfolgreiches Jahr 

zurück, in welchem viel zur Bereicherung und Verschönerung des Schulalltages beigetragen wurde. 

Unsere altbekannte Kanutour musste zwar leider ausfallen, dafür stellten wir aber mit der 

Teilnahme am Kinderferienprogramm eine neue, schöne Veranstaltung auf die Beine. 

 

Rabea Stuijt und Alexandra Andreß stellen nun heute ihre Ämter als 1. und 2. Vorsitzende des 

Vereins zur Verfügung. In der Hoffnung das es jetzt neue, engagierte Eltern gibt die bereit sind, 

gemeinsam mit dem bestehenden Vorstandsteam, den Verein in die Zukunft zu führen und eigene, 

frische Ideen und  Aktivitäten einzubringen und  so das Fortbestehen unseres Vereins zu sichern. 

 

Unser Dank gilt, wie immer, dem Vorstand, allen aktiv und passiv fördernden Mitgliedern, den 

freiwilligen Helfern aus der Eltern- und Lehrerschaft und den Unterstützern und  Sponsoren, wie z. 

Bsp. Herrn Bassen von der Sparkasse Scheeßel, Herrn Fehlig von der Samtgemeinde und  Frau 

Dodenhoff von Avides, um nur einige zu nennen, die stets bereit waren, den Verein zu fördern. 

 

Persönlich möchte ich mich heute besonders bedanken, bei allen Mitgliedern des Vorstandes für die 

gute Teamarbeit und die Unterstützung in all den Jahren, seit ich im März 2013 die Leitung der 

Vorstandsarbeit angetreten habe. Ihr seid der „harte Kern“ auf dessen Engagement ich immer zählen 

durfte und wir haben viel zusammen erreicht. Die Schulhöfe sind durch neue Spielgeräte heute 

wirklich toll ausgestattet, zusätzliche Förderstunden und Zirkusprojekte wurden finanziert, 

Spielsachen und Lernmittel angeschafft und Aktivitäten wie Kanu-Touren, Sponsorenlauf,  

Fun-Sport Aktion, Fahrrad-Aktion, Floh-und Bauernmarkt u.v.m. wurden durchgeführt und  

Ein-und Ausschulungen bewirtet. Ebenso danken möchte ich Frau Schumann für die konstruktive 

Zusammenarbeit und Frau Stuhrmann für ihre häufige Einsatzbereitschaft für den Verein und 

natürlich möchte ich auch Frau Harling danken, für die unzähligen Kopien von Einladungen und 

Elterninformationen, die sie stets hilfsbereit für den Verein über die Elternpost verteilt hat. 

 

Ich wünsche dem neuen Vorstand und dem Förderverein alles Gute und ein erfolgreiches 

Weiterbestehen, mit vielen schönen Aktivitäten für die nächste Generation von Schülern  

und Eltern, an unserer Grundschule in Bothel und Brockel. 

 

Vielen Dank! 



 
 

 

Ausblick auf die Termine 2019 

 
Folgende Termine des Fördervereins stehen bereits fest: 

 
 Zirkusprojekt der 3. und 4. Klasse aus Brockel vom 25.03.-29.03.2019 mit der  

Abschluss-Aufführung am 29.03.2019 

 Fadenspiele der 2. Klassen am 22.05.2019 

 

 

 

1. Vorsitzende:     Schriftführerin: 

 

 

 

 

(Rabea Stuijt)      (Claudia Wendt) 


